

¿En qué fase están las diferentes CBDCs?

Aunque inicialmente existía cierto escepticismo en torno al lanzamiento de monedas digitales de bancos centrales (CBDCs, por sus siglas en inglés), la situación parece haber cambiado. Un amplio número de autoridades monetarias están explorando dicha posibilidad. Por el momento, en la mayor parte de los casos aún se está en fase de investigación. Sólo en unas cuantas jurisdicciones estas monedas digitales están ya operativas. Los resultados de estos proyectos piloto serán claves para el devenir de esta nueva forma de dinero.



De acuerdo con los datos de Cointelegraph¹, el número de iniciativas para lanzar CBDCs ha aumentado significativamente en los últimos años. Actualmente, más de 100 países están explorándolo. La mitad de ellos (54,2%) se encuentran todavía en

una etapa de investigación y desarrollo. Es el caso del euro digital, la libra digital o el dólar digital. En el caso del euro, el BCE finalizará su fase de estudio en octubre de este año.



Un 37,4% de los proyectos ya han desarrollado diversas pruebas piloto o de concepto. Es, por ejemplo, el caso de China con el e-yuan. Actualmente, se estima que ya hay 13.600 millones de e-yuans en circulación (cerca de 2.000 millones de dólares)². Esto equivale al 0,13% del total de dinero emitido por el Banco Central de China. Otro caso destacado es el de la rupia digital de India. El programa piloto para la rupia digital se lanzó en diciembre de 2022 en cuatro grandes ciudades del país contando con la participación de cuatro grandes entidades financieras. Desde octubre de

¹ CBDCs on the horizon: The current state of CBDC initiatives around the world. Cointelegraph. 23 mayo 2023. <https://cointelegraph.com/news/state-of-cbdc-report-by-cointelegraph-research>

² China Includes Digital Yuan in Cash Circulation Data for First Time. Coindesk. 11 enero 2023. <https://www.coindesk.com/policy/2023/01/11/china-includes-digital-yuan-in-cash-circulation-data-for-first-time/>



2021, también está probándose el e-Naira en Nigeria. Sin embargo, como ha constatado un reciente informe del FMI, todavía su adopción es relativamente baja. La cantidad total de transacciones con e-Naira es menor que la de billeteras de e-Naira. Esto implica que la mayoría de los usuarios de las billeteras actuales no han usado sus billeteras más de una vez después de abrirlas.



También hay algunos bancos centrales que ya han lanzado abiertamente sus monedas. Es el caso del Banco Central de Bahamas con el lanzamiento del Sand Dollar y del Banco de Jamaica con el lanzamiento de JAM-DEX.

Con independencia de los diferentes estados de desarrollo, lo que sí se observa es un mayor interés por las CBDCs. En 2022 y 2023, más países - desarrollados y en desarrollo - se han puesto en acción para explorar las posibilidades de estas monedas digitales. Es el caso de Emiratos Árabes Unidos, Corea del Sur, Brasil, Australia o Perú.